

Obwaldner Milchproduktion im Wandel

In den letzten 15 Jahren hat sich die Milchproduktion im Kanton Obwalden stark verändert. Waren es 2001/02 noch 628 Obwaldner Landwirtschaftsbetriebe, die Milch abliefern, sind es heute nur noch 409, was einer Abnahme von rund einem Drittel entspricht.

Gleichzeitig erhöhte sich das Lieferrecht in der gleichen Zeitspanne um rund drei Viertel auf 95 145 kg. Die Alpacher Bauern haben dabei mit 137 418 kg das mit Abstand höchsten Milchlieferrecht pro Betrieb.

Entwicklung aktive Obwaldner Verkehrsmilchproduzenten (Heimbetriebe)

Gemeinde	2001/02	2016
Alpnach	68	43
Engelberg	57	31
Giswil	89	55
Kerns	147	100
Lungern	58	38
Sachsels	75	53
Sarnen	134	89
Heimbetriebe total	628	409
Schweiz	36 231	21 090

Entwicklung Durchschnittliche Verkehrsmilchmenge pro Obwaldner Heimbetrieb

Gemeinde	2001/02	2016
Alpnach	76 982	137 418
Engelberg	39 538	73 344
Giswil	53 603	97 796
Kerns	47 052	84 551
Lungern	39 516	70 872
Sachsels	56 086	97 091
Sarnen	62 990	97 595
Obwalden	54 323	95 145
Schweiz	85 768	156 987

Quelle: Bundesamt für Landwirtschaft



Die Milchproduktion ist das Rückgrat der Obwaldner Landwirtschaft